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台當局靠污衊大陸迴避己責
暫停輸入台菠蘿 屬正常生物安全防範舉措香港文匯報訊 綜合記者朱燁及中通

社報道，海關總署宣布暫停台灣地區菠蘿

輸入大陸後，民進黨當局指責大陸方面政

治打壓。對此，國務院台辦發言人朱鳳蓮

1日應詢時表示，民進黨當局此舉是刻意

歪曲，把技術性問題惡意解讀，借機攻擊

抹黑大陸。

朱鳳蓮表示，海關總署決定自2021年3月1日起暫
停台灣地區菠蘿輸入大陸，是正常的生物安全防

範舉措，是完全合理、必要的。朱鳳蓮指出，海關依
法對輸入農產品實施檢驗檢疫，是執行有關法律法規
和標準的要求，也是防範植物疫情風險、保障人民權
益的需要。民進黨當局卻刻意歪曲，把技術性問題惡
意解讀，借機攻擊抹黑大陸。這充分暴露出他們的一
貫做法，凡是涉及兩岸事務都要進行惡意操弄，說明
他們既沒有意願，也沒有能力解決實際問題，只能靠
污衊大陸來迴避自身的責任。

不加強檢疫反而推卸責任
朱鳳蓮強調，農產品安全問題同農業生產、生態安
全、食品安全及人民權益息息相關，我們一貫高度重
視，會繼續採取嚴格措施進行管控。
儘管大陸方面重申，禁止台灣菠蘿進入大陸，是正
常的生物安全防範舉措，但台當局仍堅稱是大陸使用
經濟手段施壓台灣。台涉外事務部門負責人吳釗燮還
將此事與此前中方對澳大利亞葡萄酒實施反傾銷措施
聯繫起來，提議「全球理念相近的友人支持台灣，一
同捍衛『自由菠蘿』」。
台當局不把心思放在加強農產品安全檢疫上，反而
不斷推卸責任、進行政治化操弄，這讓島內一些人士
都看不過去。

蔡「只會雙標甩鍋和撒錢」

中國國民黨屏東縣黨部前主委張雅屏發文表示，在
馬英九時代，日本曾因台灣芒果有果蠅問題而禁止銷
日；為符合日本檢疫要求，台灣芒果需先「蒸熱」殺
死蟲卵，才能外銷日本及其他東亞國家。「現在的處
理方式是先罵大陸，然後撒錢，目前都沒看到如何解
決害蟲問題，或想辦法協助農民開拓其他通路」，感
歎蔡當局：「只會雙標甩鍋和撒錢而已。」
曾經參選「民代」的雲林農民林佳新也認為，只要

解決蟲的問題，大陸就無理由禁止進口；但「如今連
問題都沒解決，政治人物就示範吃鳳梨，真是傻
眼。」
廈門大學台灣研究院副院長張文生接受採訪時指

出：「這是民進黨一貫的政治思維，在考慮兩岸關係
或者對大陸政策的時候，都是從意識形態出發，把什
麼問題都上綱為政治問題，包括把單純的檢疫問題都
政治化。這一方面反映出蔡當局的『台獨』意識形
態，看待大陸的任何政策都用『統獨』的思維思考，
也反映出蔡當局治台無能，一旦出現問題就『甩鍋』
大陸，沒有擔當也沒有能力把問題處理妥善。」

台胞利益因民進黨「獨」操作受損
張文生補充道，民進黨當局在用「統獨」思維思考

問題的時候，就沒辦法正常處理這些問題。馬英九任
內遇到這些問題，因為雙方溝通比較順暢，可以通過
談判解決問題；但蔡當局不承認「九二共識」，不承

認一個中國，即使碰到這些問題，也很難有渠道和空
間與大陸溝通。「這就反映出在蔡當局的治理之下，
兩岸關係蒙上了濃厚的『統獨』鬥爭色彩，台灣民眾
的實際利益恐怕都會因民進黨的『台獨』操作而受到
損害。」
對於民進黨炒作大陸「禁菠蘿」是「政治打壓」，

張文生表示：「大陸如果政治上要打壓台灣，不會用
一個菠蘿的問題來處理。兩岸貿易這麼多產品，產品
當中數量大的、金額大的多得很，為什麼要拿菠蘿來
說事？蔡當局如果務實一點，應該就事論事，她不解
決檢疫的問題，不光對大陸的出口有影響，日後對日
本等國家，也會遭到拒絕。」
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香港文匯報訊據中通社報道，中
國國民黨主席江啟臣上任後，積極
進行國民黨黨部空間重新設計並減
租部分樓層；其中在一樓的電動手
扶梯因風水因素，多次討論是否要
拆除，但最後都因花費不菲而打消
念頭，最後決定設置「孫中山屏
風」，「擋住」電扶梯，並在「二
二八連假」期間設置完成。
國民黨前年8月將一顆「永懷領

袖」的大石頭搬到一樓大門與電扶
梯之間，被視為作為風水之「石敢
當」鎮邪作用，黨工間流傳是藉此
化解國民黨內部「口舌之爭」。但
國民黨仍歷經2020選舉及民代選舉
雙雙慘敗，黨內至今時有波折。最
近黨中央空間改造，繼填平風水池
之後，上周又移走大石頭，要改設
屏風。黨工就打趣說，先前搬來風
水石，碰到「郭柯王」結盟風波
（指鴻海集團創辦人郭台銘、台北
市長柯文哲、前台灣立法機構負責
人王平金擬合作參加2020年選舉，
其後放棄）；如今搬走風水石，又
逢「藍白合作」惹議，「好像柯文
哲就是國民黨的大石頭，就不知是
絆腳石或墊腳石。」
國民黨2019年7月15日選舉初選
民調出爐，當天下午國民黨黨部所
在的八德大樓後側風水池，就有一
條龍魚跳出魚池被曬死；由於韓國
瑜姓名有「魚」諧音，當時黨內就
有人視為壞兆頭。
依據國民黨最新規劃，八德大樓

一樓大廳入口處設置大型屏風，有
孫中山筆跡「天下為公」、「努力
進前」，以勉勵國民黨秉持民本精
神、事事與人民站在一起，也期許
黨務運作順暢，國民黨新的一年
「牛」轉乾坤、奮啟新局。

國
民
黨
黨
部
擺
屏
風
冀
黨
務
運
作
順
暢

香港文匯報訊據中通社報道，由台灣環保團體發起
「珍愛藻礁公投」連署，引起台灣熱議。中國國民黨
主席江啟臣3月1日批評，民進黨當局連日來將單純的
環保問題利用網軍等各種手段抹黑、扭曲，操弄成藍
綠政治對決，反而能讓大眾看穿當局意圖，更踴躍參
與連署。
為反對台灣「中油」第三天然氣接收站興建計劃破壞

桃園大潭藻礁的生態保育，環保團體發動「珍愛藻礁公

投」連署，獲得包括國民黨在內的在野黨大力響應，也意
外讓地方的環保議題成為藍綠對決的新戰場。環團2月28
日晚宣布，連署已達296,697份，通過公投連署門檻。

政治化環保問題
江啟臣表示，外界原本不看好連署能過關，卻因為

當局面對單純的環保問題，公投還未成案就急着扭
曲、抹黑，甚至政治化，利用網軍要營造成藍綠對決

議題，反而引發社會大眾關心，大家看不下去，才踴
躍站出來，瞬間在1周內達標，這是公投史上的特例。
「珍愛藻礁公投」共同發起人、台灣公民參與協會

理事長何宗勳受訪時表示，去年6月5日台灣當局答應
環團要針對大潭藻礁動工議題召開「聽證會」，然而
之後卻以種種理由延宕至今，讓參與團體實在忍無可
忍，最後乾脆發起公投。
何宗勳說，整個公投過程環團都十分理性，但這周

開始不知為何各界情緒相當激動，也有不少人在網絡
刻意帶風向，今天會演變如此，民進黨應該要負起責
任約制網軍，並深深檢討。

江啟臣批民進黨抹黑「藻礁公投」

●2月26日，在盛產菠蘿的台南關廟區，菠蘿商農在工
作。 中通社
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記者1日從侵華日軍南京大屠殺遇難同胞紀念館獲悉，南京大
屠殺倖存者蔡麗華老人於當日去世。據統計，今年已有兩位倖存
者去世，登記在冊的倖存者僅剩70人。
蔡麗華生前曾留下證言：「1937年冬，日本兵突然闖進我家，
我親眼看着日軍將我父親雙手綁起來吊在木梯上，用刺刀殘忍地
將他的雙眼刺瞎，眼睛處弄出雞蛋大的窟窿，然後連開幾槍將他
殺死。母親也被日本兵用刺刀刺傷後背，並挨了一槍，子彈從頭
皮擦過。當時我在現場，躲在桌子下面逃過一劫。」
3月1日，蔡麗華去世，享年95歲。1月28日，楊翠英去世，

享年96歲。侵華日軍南京大屠殺遇難同胞紀念館工作人員介
紹，84年過去了，風燭殘年的老人們日漸凋零，目前南京侵華日
軍受害者援助協會登記在世的倖存者只剩70位。 ●新華社

●3月1日，北京慕田峪長城雪霽天晴，遊客在長城
上拍照留念。 文/圖：中新社

這個號稱「石頭城」的山區小縣城，喝的
是毛驢馱回的渾濁黃河水，每人每天只

能分到一瓢；不會生火爐子，晚上只能睡冷
炕；為防虱子，睡覺時衣服要掛牆上，第二
天抖落抖落再穿。望着醫院周圍的空曠荒
野，路生梅不知偷偷哭了多少回。

兩次難忘出診決定留下來
讓路生梅決定留下來的，是兩次難忘的出
診。
一次，她趕了1個多小時夜路，來到患者

家。昏暗的煤油燈下，破舊窯洞裏的半邊炕
上沒有蓆子，臉色蒼白、披散頭髮的產婦坐
在土袋子上，孩子已經出生，一位婦女卻一
直死死揪住產婦的頭髮，說：「產婦『血
迷』（失血性休克）了，揪着頭髮就不會昏
死過去。」
這時，另一位婦女拿來黑乎乎的家用剪
刀，準備給孩子剪臍帶。路生梅急忙上前搶
下剪刀，用自帶的消毒器械為孩子斷臍、包
裹。那一刻，路生梅暗下決心：一定要改變
這裏落後的醫療條件和生育觀念。
還有一次大雪天，路生梅下鄉出診。不到
10里的崎嶇山路上，她摔了40多跤。跌倒
了、爬起來，再跌倒，再爬起……快到村口
時又是下坡路，摔怕了的路生梅索性半躺着
滑了下去，到病人家時幾乎成了一個泥人。
患者是個得了麻疹肺炎的孩子。經過叩

診、人工呼吸、糾正心衰等一系列治療，孩
子的病情終於穩定。路生梅剛鬆了口氣，又
有村民跑來告訴她，村裏還有幾個孩子得了

同樣的病。路生梅一下急了，果斷將五六個
病兒集中在一起，阻斷了傳染源。
那幾天，路生梅就住在老鄉家，對孩子們
悉心醫治、寸步不離。幾天後，孩子們痊癒
了。臨走時，患兒的母親拉住路生梅，塞給
她一雙千層底的棉布鞋。

「承諾」寫進入黨申請書
「這裏就是最需要我的地方，我要扎根佳
縣，為黨工作50年，為佳縣人民服務50年，
把自己的青春年華毫無保留地奉獻給這片土
地。」這樣的承諾，被路生梅鄭重寫進了入
黨申請書。
那個年代，佳縣地瘠民貧、十年九旱，靠天

吃飯的鄉親們小病扛，大病也扛。路生梅學的
是兒科，當時的佳縣缺醫少藥，醫院不分科，
每個醫生必須掌握內、外、婦、兒、中醫、針
灸等多科知識，一切必須從頭學起。
醫院是24小時值班制，連續一周才能換

班。一次，路生梅值班的第七夜，突然來了
一個腸梗阻病人需要緊急手術。兩個多小時
的手術後，病人得救了，路生梅卻暈倒了，
她昏睡了一天一夜才醒過來。

小兒科成榆林地區最好的
時光推移，當初和路生梅一起赴邊遠地

區的同學們都陸續調回了北京。面對親友
的勸說和擺在面前的回京機會，路生梅卻
選擇了婉言謝絕——為了更專業、更有效
地救治更多患兒，路生梅立志要為佳縣醫
院創辦小兒科。

東奔西跑、四處籌資，小兒科終
於在1983年獨立出來，路生梅也成為醫院的
首任兒科主任。為提高醫療和護理技術，她
送科裏所有護士分批進修學習，資金不足
時，她就自掏腰包。
路生梅的努力很快見到成效，小兒科成為
佳縣醫院的骨幹科室。在全區小兒靜脈穿刺
技能大賽中，該科室拿下團體、個人雙「第
一」的好成績。同行們感歎：佳縣是榆林地
區最窮的縣，佳縣醫院是全區醫療條件最落
後的縣級醫院，佳縣醫院小兒科卻是榆林地
區最好的。

「生命不息，服務不止」
1999年，路生梅從佳縣兒科主任、副院長

的崗位上退休後，每天到家裏找她看病的人
仍然絡繹不絕。2018年12月，路生梅終於完
成了「為黨工作50年，為佳縣人民服務50
年」的承諾，她又作出新的承諾：生命不
息，服務不止。
每周一、三、五上午，她堅持義務坐診，
退休以來累計診療近10萬人次。她還加入志
願者團隊，深入山區幫扶留守兒童和空巢老
人，組織老年志願者常年展開關愛弱勢群
體、保護環境等活動。
用良心、愛心、醫術治病救人，用一生

無私付出與佳縣百姓建立起深厚情誼的路
生梅，先後獲得「共產黨員標兵」「五好
老幹部」「感動榆林」年度人物、陝西省
「道德模範」等榮譽稱號，2017 年榮登
「中國好人榜」。

路
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一諾五十載
護佑石頭城
從首都北京到陝北縣城，從青春芳華到鬢染霜花，女醫生路生梅用50年韶華踐行了

醫者仁心的人生承諾。

那是1968年12月，剛剛從北京第二醫學院畢業的24歲北京姑娘路生梅響應「知

識青年上山下鄉」的號召，告別家人，隻身踏上遠赴陝北的列車。幾經輾轉，當她

風塵僕僕地站在簡陋的鐵柵門外，卻發現佳縣醫院就是兩排破舊的石窯洞。

●中國青年報 南京大屠殺倖存者僅剩70人

長 城 晴 雪
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▶路生梅（左二）
在佳縣佳州街道凌雲社

區義診時，8歲的張宇旋親
密地擁抱她。張宇旋的媽媽
（右一）、奶奶（左一）
都曾讓路生梅看過病。

網上圖片
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